
观看校园主持人大赛的心得体会(汇总5
篇)

体会是指将学习的东西运用到实践中去，通过实践反思学习
内容并记录下来的文字，近似于经验总结。记录心得体会对
于我们的成长和发展具有重要的意义。下面我帮大家找寻并
整理了一些优秀的心得体会范文，我们一起来了解一下吧。

观看校园主持人大赛的心得体会篇一

无论是节目本身，还是评委、主持人、选手，都做到了一绝。

首先，这个节目经过了几个月的充分准备，力求为观众带来
多方面的选手，进行了线上线下宣传。节目组信息大范围的
信息传播，只为不错过每一位优秀的人才，更是有央视各
位“大佬”坐镇支持以及宣传片的播放。

在节目开始之前节目组还和高校合作，拓展了信息传播渠道，
各大高校给予了节目全有力的支持，不仅面向在校的学生，
还有已经毕业的校友，还有老师一对对沟通鼓励同学踊跃报
名。

其次，这样广泛的宣传使得参加的选手“档次”很高，强强
对决的精彩吸引了观众。网友看完了节目直呼：“央视出手，
必属精品。”在选手选择上就为观众带来了不一样的感觉，
这次选手的整体素质高，硕士博士和海外留学的知识人才多，
并且各个选手涉及的专业各有千秋，不仅仅是文科生，更有
理工专业的选手。

并且央视这次走了年轻路线，有很多年轻的选手，给节目增
添了不少的朝气和笑点。除了年轻的选手，还有在电视台、
广播台已经成名的选手也来报名参赛，没准观众就能在选手
里找到自己的老乡。



除了选手的魅力，更是有评委、主持人的点评buff加持。这
个节目不仅仅选手“火”了，主持人撒贝宁和评委董卿、康
辉也“火”了，多了不少粉丝。因为这档节目不仅仅考验了
选手的能力，也考验了主持人和评委。

评委也不知道选手的即兴会讲什么，选手即兴，评委也是即
兴。而评委的点评更是为每个选手的演讲锦上添花，也让观
众有了更多的思考角度。主持人则承上启下，必要时为选手
总结及点评，不仅考验能力，关键时刻更考验情商，撒贝宁
这个主持人再正确不过了。

让观众赞不绝口的地方还有整个节目的流畅性，没有广告，
没有煽情，没有过多的介绍。整个节目就像工厂的流水线一
样，流畅且没有多余的环节。选手上台边走边介绍自己、与
主持人打招呼，几秒钟就结束这一环节，直接进入比赛。选
手的三分钟展示就此开始，时间严格把控，只可少，不可多。

三分钟展示结束后就直接现场抽题，主持人念一遍提纲，立
马即兴，即兴结束后就点评，点评结束就到下一位选手，没
有多余赘述，节目紧凑抓住观众，让观众的视线与思维全部
集中于选手身上，更能感受选手与评委的魅力。

节目的背后，真正的是央视的转变

以往央视出的节目都给我们严肃、严谨、无趣的第一印象，
主持人大赛为观众打破了这一固定印象。首先是选手以及评
委对主持人撒贝宁的调侃，增加了不少笑点。以及评委大多
是面带笑容，给了参赛者鼓励大于批评，这是让人最直接感
受到节目的好感。还有线上的宣传，“官方吐槽，最为致
命”。

种.种的种.种，都揭示了央视的转型正在路上。新媒体的发
展已是大势所趋，央视也要顺应潮流。例如央视加入其他短
视频平台，主播说联播，以及新闻联播中主播一系列接地气



的话语和段子。不仅仅增加了趣味性，也使传播语态更加亲
民，通过这种方式打破了我们对央视的固有印象，拉近了观
众与央视的距离。

央视的转型，正在路上。有才的人，值得喜欢。

2019央视主持人大赛观看心得

《主持人大赛》8年前在央视播出以后，今年再次回归。8年
前的撒贝宁还是主持人大赛的一名选手，而如今已经成为主
持人大赛的主持人。岁月是一把杀猪刀，但却没能让撒贝宁
变老，反而8年后的撒贝宁越来越干练，主持风格也越来越幽
默有趣，台上的他少了当年初来乍到的青涩，多了一些成熟
与稳重。

都说主持人大赛上的选手个个都是“神仙打架”，他们有的
来自各个地方电视台，有着十几年工作经验的主持人。有的
是还在中国传媒大学、清华大学等高校在读的本科生、研究
生。没有工作经验的大学生，在他们的前辈面前也不甘示弱，
各个是青出于蓝而胜于蓝，让观众们看到了主持界的新生力
量。

然而主持人大赛吸引人眼球的不仅仅是选手，评委更是引人
注目。董卿作为文艺类评委，康辉作为新闻类评委，两人的
配合井井有条。董卿作为央视的主持人，曾主持过大大小小
的节目，像《中国诗词大会》、春节联欢晚会等大型节目，
并且自己制作的《朗读者》节目也获得了观众的热烈反响。
康辉，作为央视新闻联播的主播，也曾参加过数次的全国两
会的采访活动，有着丰富的经验，这次能够担当《主持人大
赛》的评委和自己多年的阅历也是分不开的。

在第五期节目中，康辉没能参加，而是由另一位央视的主持
人鲁健担任评委，但依旧不减《主持人大赛》的热度。在下
一期的比赛中，《主持人大赛》官方微博发文称，央视的段



子手朱广权将来到节目中，不知道是作为出题人还是评委，
但无论如何，节目都会很精彩。朱广权，想必大家都很熟悉
了，央视新闻频道的主持人。他的特技就是能够把新闻说成
段子，并且听起来朗朗上口，还押韵，让观众在潜移默化中
很快记住他所讲的新闻，但也常常因为自己的段子和语速，
让手语主持人崩溃到想打人。

像朗朗上口的“地球不爆炸，我们不放假;宇宙不重启，我们
不休息”，脍炙人口。据说当时说完这句话时，正在直播的
手语主持人都笑场了。硬生生的把“宇宙不重启，我们不休
息”翻译成“每天我们都在这里等你”，更有甚者，朱广权
的粉丝私信手语主持人，询问她还要不要板砖。这样让观众
听了会大笑，手语主持会崩溃的段子手来到《主持人大赛》
相信节目一定会很精彩。

2019央视主持人大赛观看体会

央视主持人大赛上周六结束了第五轮角逐，半程比赛已经完
成，在所有参赛选手中，目前得分最高的是第二场比赛的文
艺类选手蔡紫，她的总得分是97.087，排在所有晋级选手的
第一名。

蔡紫究竟是何方神圣，竟然能够名列各神仙首位，我们先看
一看她的比赛过程。

在第二轮比赛中，蔡紫作为4号选手登场，她是一名标准的川
妹子，一上场就展示出了迷人的气质，白色职业短装搭配黑
色短裙，再加上她修长的身材，一股清新脱俗的气质扑面而
来。

在三分钟自我展示环节，蔡紫的主题是”说出你的故事，点
亮文化人生”，她说很早之前一位母亲带着她的孩子来到了
博物馆，她看到一个闪耀着金光的太阳神鸟，从此以后，它
的光芒照进了这个女孩的心里，让她爱上了博物馆，这个女



孩就是她。现在作为一个六岁孩子母亲的她，也会经常带孩
子到博物馆去，并且她和朋友们还建了一个博物馆的公众号，
用孩子们能够听得懂的语言讲述文物故事。

三分钟的展示环节，蔡紫以一个母亲的身份娓娓道来，从母
亲到孩子，从自己的孩子到其他孩子，中国历史文化的传承
犹如一颗种子一样逐渐发芽、蔓延。虽然只有短短三分钟，
但蔡紫讲到了中国历史文化的传承，讲到了一名母亲对孩子
的教育，讲到了主持人的社会责任，寓意深刻，令人信服。

接下来的90秒的即兴考核中，她的题目是，在自己的家乡主
持春晚。一上来她就以一句王安石的《元日》“爆竹声中一
岁除，春风送暖入屠苏”，作为开场白，接下来她借景抒情，
从采盐的天车井架讲到了四川自贡这个千年盐都的盐文化。
最后她以父亲教给她的《春江花月夜》里面的诗句“江畔何
人初见月，江月何年初照人”来展示家庭的温暖以及浓浓的
年味。

蔡紫在这一环节的表现堪称完美，既介绍了家乡的盐文化，
契合了家乡这个背景。又通过父亲教给她的诗词将家乡
的“盐文化”过度到“家文化”，契合了“过年”这个主题，
过年本身就是团团圆圆，如果没有家庭这个主题，必然是要
扣分的，而蔡紫则成功将家乡、家庭这两个主题串了起来，
非常的厉害。

最后打分环节，专业评审团竟然打出了97.533的历史最高分，
大众评委也给出了96.418的高分，最后得分97.087，获得文
艺类第一名。

接下来的点评环节，董卿感到非常意外，蔡紫竟然是一个六
岁孩子的妈，下面的很多观众也是齐声附和，董卿说：

“你给人一种清新脱俗气质的感觉，我认为一个好的文艺节
目主持人，应该有由内而外的气质。在这一点上，说明你赢



了”。

康辉点评道：

蔡紫走上这个舞台，会有一种普遍而来的亲和力，特别难得
的一种魅力，所以你的三分钟展示能够吸引大家的注意。

两个评委唯一一次没能从专业角度进行点评，而是点评了一
个选手的外形气质，说明蔡紫的气质却是与众不同，气质非
凡。

其实早在，正在读大三的蔡紫就参加了当时的第五届主持人
大赛，与今天的纯熟自然相比，那时的蔡紫还是个带着些许
生涩的小姑娘，凭借着“初生牛犊不怕虎”的精神，她突出
重围一路闯进全国32强。

毕业以后，她先后进入北京电视台、中央电视台担任节目主
持人。，蔡紫离开央视，参与录制全球博物馆公益导览，20，
蔡紫担任江苏卫视《家屋室的主人》主持人。

11月9日，带着岁月沉淀后的从容，她又一次站上了主持人大
赛的舞台。告别青涩，转向纯熟。当蔡紫站在台前，缓缓讲
述着历史文化的魅力，那一份温暖而真挚的力量，直击着每
一个人的心灵，蔡紫以她独特的气质征服了舞台。

2019央视主持人大赛观看学习

11月30日深夜，央视主持人大赛迎来第一阶段最后一场比赛，
12名选手展开激烈角逐，最后王嘉宁、高凡、郭嘉宁、李爽、
苗霖和刘慧凝6人抢下30强最后6个席位。至此，央视主持人
大赛全国30强选手正式诞生，新闻类的邹韵、白影、刘妙然、
冯硕，文艺类的的龚凡、蔡紫、李七月、小米等人气选手悉
数晋级全国30强。



30强们即将展开下一轮更加激烈的角逐，前半程有哪些特点?
我们试着小结一番。

首期节目强势高开，邹韵等选手全国瞩目

毫无疑问，本届比赛第一期节目能引得全国瞩目，与邹韵等
一批优秀选手“强势高开”很有关系。首场比赛新闻类第一
名得主邹韵可谓众望所归，大赛点评嘉宾康辉看完邹韵的表
现后曝料说：“我们经常会在一些重大活动中同时做报道，
我是中文记者，她是英文记者。”邹韵自己也在节目里说，
自己有四年驻外记者经历，如今回到国内开始担任cgtn出镜
记者，每当有重大国际事件发生时，央视新闻常常能看到邹
韵的身影，她的英文口音纯正到群众误以为“她的母语是英
语”。

“神仙英语”是怎么炼成的呢?上游新闻·重庆晨报记者梳理
公开信息发现，邹韵毕业于顶级名校人大附中级，中学时代
的她英语就已出类拔萃，她在本科就读于北京工业大学外国
语学院，曾在两项全国级英语演讲比赛获奖，后来去到英国
剑桥大学完成硕士学业，妥妥的学霸一枚。她在节目中也说
了，“本来想做同声传译，没想到歪打正着成了媒体人”。
不少观众激动表白：“她的声音、节奏、气场简直无可挑
剔”，“好喜欢邹韵，节奏是掌握在她手中的，我也想成为
这样的人”。

高手相逢神仙打架，资深主持人纷纷登台

与很多年前的央视主持人大赛相比，时隔八年回归的比赛显
然积累了众多优秀资源，所谓厚积薄发，也就不奇怪为何本
届比赛纷纷出现观众惊叹的“神仙打架”场面。放眼看去，
选手中有不少已经是电视圈有了一定名气的主持人，甚至是
国家一级播音员，比如中央人民广播电台经济之声节目的主
持人梁婧毕业于中国传媒大学播音与主持艺术学院，在中国
政法大学进修互联网金融与法律两年，是一名国家一级播音



员，并且曾经获得北京电台第四届主持人大赛新闻组冠军。

资深人士还比如海南卫视有着8年主持经历的冯硕，无论是法
制类节目还是娱乐类节目都能够轻松驾驭，他本科毕业于吉
林大学，硕士毕业于中国传媒大学，曾获广西电视台节目主
持人大赛冠军、中国电视主持新星全国百佳主持人等荣誉。
比赛中资历最老的选手大概要数杨光了，他已经在央视工作
了17个年头，是首席新闻主播、播音组组长，说起来，他其
实和董卿等主持人处于同一水平线。

广阔天地新人成才，在校生展现别样风采

给新人机会、鼓励年轻的主持人甚至学生走上舞台，也是此
次央视主持人大赛释放出的一个明显信号。比如此前60强的
选手中涌现的迟茜、张舒越、韩雨菲、董星辰等优秀选
手。22岁的中国传媒大学大四学生田尹男令人印象深刻，他
在比赛中第一个出场，舞台下笑得呆萌可爱，舞台上却有着
一种超乎年龄的成熟，节奏张弛有度，他用一个关于父爱和
教育的故事展现出对新闻事件深刻的洞察力与思考力，让人
看到了未来新闻人的希望。

在英国利兹大学攻读硕士学位的齐靖文是位低音炮小哥哥，
担任过记者和主持人，又带着对工作的思考重返校园攻读硕
士学位。曾做过多次公益的他更加懂得新闻人的追求和坚守。
正如鲁健所言，齐靖文具备记者应有的脚力、眼力、脑力、
笔力，所以在讲述过程中有血有肉，更容易让人产生共情。

22岁的李爽则是上海师范大学的一名大四学生，一个颜值与
才华兼备的小姐姐。舞台上的她别出心裁，即将大学毕业的
她与四年前的自己对话，在凌晨四点清洁摩天大楼的“蜘蛛
人”身上看到梦想的意义。李爽整个讲述设计巧妙，找到一
个很独特的方法跟过去和未来的自己有一个对话。李爽台风
稳定，形象气质优秀，优异的表现征服了评审，最后以文艺
赛道第一名的成绩晋级全国30强。



观看校园主持人大赛的心得体会篇二

综艺总是数不胜数，让人眼花缭乱，国内也有过很多综艺，
跳舞的，唱歌的，做饭的。央视也推出过很多相当不错的综
艺，例如《经典咏流传》，《开讲啦》，《朗读者》，《见
字如面》等等，这些综艺都很有意义，近期央视又推出了一
档硬核综艺《2019主持人大赛》，让我们一起来看看。

《2019主持人大赛》我们一听便知是主持人的比赛，小编一
开始了解到这部综艺的时候就相当有兴趣，那么多有思想嘴
皮子超溜的主持人之间的竞赛，肯定很有看头，这么多大佬
的比赛真的太吸引人了，每位主持人都会拿出自己的本领，
争取赢得这场比赛，这是一场强者之间的竞争。

节目播出当晚，实时收视反馈持续第一，登上微博多个热搜
榜，小编就是在那时了解到这部综艺，大家都在宣传这部硬
核的综艺。先来看看这部综艺的主持人，是“芳心纵火犯”
撒贝宁，在小编小时候就开始看小撒老师的《今日说法》，
在央视还主持过《挑战不可能》等综艺，最近几年《明星大
侦探》获得了很多观众的喜爱。小撒老师的主持风格别具一
格，正经中透露着幽默风趣，很多人都喜欢这样的小撒老师，
这次的《主持人大赛》也是由小撒老师主持，节目主持效果
自然不用提了。

还有点评嘉宾董卿，她在《中国诗词大会》《朗读者》中深
受关注。董卿真的是腹有诗书气自华，她是温柔知性的代表，
小编非常喜欢她主持的《朗读者》，温馨治愈。她在主持人
大赛中也是金句迭出，点评非常到位，更是因为点评上了热
搜。还愁没有好看的综艺吗?《主持人大赛》看起来啦!

观看校园主持人大赛的心得体会篇三

每当看到电视上的主持人带着自信的微笑，娓娓道来的口才
和令人难以忘怀的魅力，我们不禁会对他们的表现感到钦佩。



作为观众，我们有幸参与了一场主持人大赛，亲眼目睹了许
多年轻主持人们在舞台上尽显风采。通过观看这场比赛，我
得到了许多启发和体会。

第二段：提高沟通能力

观看主持人大赛让我深刻领悟到，优秀的主持人离不开卓越
的沟通能力。通过比赛，我看到了选手们运用丰富的语言表
达能力，将信息流畅地传递给观众。他们不仅能够清晰地表
达自己的观点，还能够灵活应对意外情况，娴熟地处理突发
问题。这让我意识到，只有不断提升自己的沟通技巧，才能
成为一个出色的主持人。

第三段：培养自信心

自信是成为一名优秀主持人的重要品质。在比赛中，选手们
表现出了极高的自信，他们不畏压力，毫不犹豫地站在舞台
上，抓住每一个机会去展示自己的才华。这种自信不仅来自
于他们的专业知识和训练经验，更关键的是来自对自己能力
的充分信心。作为观众，看到他们那种从内心散发出来的自
信光芒，也激励着我要勇敢地追求自己的梦想。

第四段：注重团队合作

在主持人大赛中，我还发现了一个重要的要素，那就是团队
合作。虽然比赛的重点在于选手个人的表现，但在幕后，不
同的团队也发挥着重要的作用。舞台布置、音效灯光、嘉宾
安排等方方面面的工作，都需要团队成员通力合作，才能创
造出最佳的效果。观看这场比赛，不仅让我更加珍惜团队合
作的重要性，也激发了我希望能成为一个优秀团队成员的决
心。

第五段：时刻保持学习的心态



最后，观看主持人大赛让我明白了一个道理，那就是不管多
么优秀，一个人都永远不能停止学习。比赛中的选手，无论
是经验丰富的资深主持人还是刚刚入行的新人，都在不断地
学习和成长。他们不仅在自己的职业领域保持着学习的热忱，
更努力去了解其他领域的知识和技能。这种饥渴的学习态度
让选手们不断提高自己，也给我带来了很大的启发。我深信，
只要保持学习的心态，不断追求进步，我也能在自己的领域
里取得更好的成绩。

结尾：

通过这次观看主持人大赛，我认识到优秀主持人所具备的能
力和素质是无法简单地被替代的。他们运用卓越的沟通技巧、
培养自信心、重视团队合作以及不断保持学习的心态，无疑
成为了榜样和改善自身能力的源泉。我相信，只要我在自己
的道路上努力前行，以这些优秀主持人为榜样，并不断地学
习和成长，我也能够有一天成为一名出色的主持人。

观看校园主持人大赛的心得体会篇四

主持人大赛是一个展示主持人才艺的平台，也是一个对主持
人能力的考验。近日，我有幸观看了一场主持人大赛，这次
观看给我的感受让我深受启发，收获良多。以下是我对这次
观看的心得体会。

第二段：主持人的语言表达能力

一位优秀的主持人首先需要具备出色的语言表达能力。在大
赛中，我看到了许多参赛选手能够运用准确、流利的语言表
达技巧与观众建立起良好的沟通。他们用简练而有力的言辞
传递信息，用自然而流畅的语调激发观众的兴趣。这种语言
表达能力的训练对我来说是非常重要的，它不仅在主持领域
有用，而且在日常生活中也能让我与他人更好地沟通。



第三段：主持人的台风和仪态

除了语言表达能力，主持人的台风和仪态也是评判一个主持
人好坏的重要标准。在这场比赛中，我看到了选手们自信从
容的站姿、稳定的手势以及恰到好处的微笑。这种自信和专
业态度无疑给观众留下了深刻的印象。我意识到，只有通过
不断的训练和练习，才能塑造出一位得体、大方的主持人形
象。

第四段：主持人的应变能力和临场发挥

主持人大赛不同于录播节目的录制，它更像是一场考验选手
应变能力和临场发挥的表演。我看到许多选手在突发状况下
能够保持镇定，妥善处理问题，给予观众满意的答复。他们
善于思考和分析，具备较强的应对压力的能力。这使我认识
到，想要成为一名优秀的主持人，并不仅仅依靠功底，还需
要不断提升应变能力，具备自信而机智的思维能力。

第五段：主持人的互动能力和团队合作精神

在主持人大赛中，选手们不仅需要独自上台表演，在某些环
节还需要与其他选手配合完成任务。这要求他们具备良好的
互动能力和团队合作精神。我看到了选手们互相鼓励和支持
的场景，他们团结协作，共同创造出精彩的表演。从他们身
上，我学到了在团队合作中应该具备的开放、合作、沟通和
信任的重要性。

结尾段：总结

通过观看这场主持人大赛，我对优秀主持人的要求有了更深
的认识。一个优秀的主持人不仅需要具备出色的语言表达能
力，还需要良好的台风和仪态，应变能力和临场发挥，以及
团队合作精神。这场比赛不仅给了我对主持人行业的真实了
解，也让我更加明确了自己未来的发展方向。我将努力学习，



不断提升自己，为成为一名出色的主持人努力奋斗。

观看校园主持人大赛的心得体会篇五

我曾有幸观看一场激烈的主持人大赛，这场赛事给我留下了
深刻的印象。主持人的身影不仅气质出众，更是展现了深厚
的才华和卓越的表演技巧。在观看主持人大赛的过程中，我
不禁对主持人这一行业产生了浓厚的兴趣，并从中获得了很
多体会与启示。

第二段：纷繁的舞台，卓越的表演

主持人大赛的舞台上是纷繁的，人们凭借着自己的个性与才
华去塑造独特的表演风格。有的主持人以幽默诙谐的语言笑
点频出，化解了紧张的氛围，给观众带来了欢乐；有的主持
人凭借着深情款款的话语与从容自信的姿态，赢得了现场观
众的肯定与掌声。无论哪种风格，都展现了主持人们的卓越
表演技巧和才华的闪耀。

第三段：沟通的艺术，语言的魅力

主持人作为一名舞台上的引导者，需要具备出色的沟通能力
和语言表达能力。在比赛中，优秀的主持人运用语言的魅力，
能够紧密联系观众的情感，引发共鸣。他们通过融入风趣幽
默的段子、活泼生动的描述，让现场氛围更加活跃。同时，
他们善于把握现场的节奏，适时给予观众思考和参与的空间，
打破了传统主持人和观众之间枯燥乏味的沟通。

第四段：自信的背后，对知识的追求

优秀的主持人在比赛中展现了他们的自信和激情。他们凭借
对知识的追求和积累，使得自己成为了真正的专家。不仅能
够娴熟应对各种突发状况，还能够在瞬息万变的舞台上，轻
松自如地介绍、解说各种内容。这是对自己才华与努力的最



好呈现，也是对观众需求的最好满足。

第五段：启示与感悟

观看主持人大赛，我深刻地感受到了主持人这一职业的魅力
与挑战。作为一名主持人，不仅需要文化素养，还需要对时
事和各个领域有着广博的知识。与此同时，主持人还需要具
备良好的语言表达能力、沟通能力以及心理素质，以应对各
种突发情况。主持人在舞台上担当的责任重大，他们需要注
重自我修养和不断学习，不仅要做到表面的出色，更重要的
是内在的自我完善。

总结：

观看主持人大赛让我对这个行业有了更深入的了解。主持人
的角色不仅仅是站在舞台上引导和主持，更是要能够在众多
观众面前展现个性和魅力。通过他们，我们看到了沟通的力
量，认识到了语言的威力。我相信，在主持人这一职业的舞
台上，将会有越来越多有着独特才能和个性的人才涌现出来，
他们必将为我们带来更多的娱乐和启发。


